

## PEMBAGIAN PAKET SEMBAKO SEBAGAI BENTUK BANTUAN SOSIAL DALAM MASA TRANSISI PANDEMIK COVID-19

Wahyudin<sup>1</sup>, Beny Mardiantika<sup>2</sup>, Muhammad Hasan Fikri<sup>3</sup>, Daffanka Rizaldi Hutagalung<sup>4</sup>,  
Mulkan Habibi<sup>5</sup>

<sup>1,2,3,4</sup>FAI, FH, FIP, FISIP, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl K.H Ahmad Dahlan, Cirendeui, Kec. Ciputat Timur, Kota Tangerang Selatan, Banten, 15419.

E-Mail: [Wahyuddinecang@gmail.com](mailto:Wahyuddinecang@gmail.com), [burgerbeny98@gmail.com](mailto:burgerbeny98@gmail.com), [hasan.cakrawala@gmail.com](mailto:hasan.cakrawala@gmail.com),  
[daffankarzd@gmail.com](mailto:daffankarzd@gmail.com).

### ABSTRAK

Pandemi Covid-19 mempengaruhi sebagian besar kehidupan masyarakat Indonesia, termasuk pekerja. Banyak orang kehilangan pekerjaan dan kehilangan pendapatan. Hal tersebut menyebabkan kualitas dan kesejahteraan kehidupan masyarakat. Banyak kebijakan-kebijakan yang dilakukan pemerintah bagi masyarakat, salah satunya dengan bantuan sosial berupa bahan pokok kepada masyarakat yang terdampak pandemi Covid-19. Tujuannya adalah agar masyarakat dapat bertahan hidup di tengah kerusakan tatanan kehidupan mereka. Kuliah Kerja Nyata (KKN) UMJ 2021, yang bermitra Pimpinan Cabang Muhammadiyah (PCM) Kebayoran Lama Jl. Panjang Cipulir No.1 A, RT.1/RW.8, Cipulir, Kebayoran Lama, Kota Jakarta Selatan, Daerah Khusus Ibukota Jakarta 12230 yang merupakan salah satu wujud pengabdian mahasiswa Universitas Muhammadiyah Jakarta (UMJ) kepada masyarakat dengan tujuan memberikan bantuan kepada pekerja jalanan berupa paket sembako bersama mitra. bantuan sosial yang diberikan pemerintah tersebut masih belum memenuhi rasa keadilan bagi pekerja lainnya, yaitu pekerja informal yang pendapatannya jauh lebih rendah dan mereka tidak terdaftar pada Badan Penyelenggara Jaminan Sosial Ketenagakerjaan. Pada akhirnya tulisan ini menyarankan agar ke depan, pemerintah juga peduli kepada pekerja informal yang sesungguhnya lebih membutuhkan bantuan sosial dibanding pekerja formal yang sudah jelas status dan penghasilannya.

**Kata kunci:** Bantuan Sosial, kebijakan sosial, pekerja jalanan, pekerja formal dan informal

### ABSTRACT

*The Covid-19 pandemic affects most of the lives of Indonesian people, including workers. Many people lost their jobs and lost their income. This causes the quality and welfare of people's lives. Many policies have been carried out by the government for the community, one of which is by providing social assistance in the form of basic materials to people affected by the Covid-19 pandemic. The goal is for people to survive in the midst of the destruction of their life order. Real Work Lecture (KKN) UMJ 2021, in partnership with Muhammadiyah Branch Manager (PCM) Kebayoran Lama Jl. Panjang Cipulir No.1 A, RT.1/RW.8, Cipulir, Kebayoran Lama, South Jakarta City, Special Capital Region of Jakarta 12230 which is a form of student service from Muhammadiyah Jakarta University (UMJ) to the community with the aim of providing assistance to workers the streets in the form of food packages with partners. The social assistance provided by the government still does not fulfill a sense of justice for other workers, namely informal workers whose income is much lower and they are not registered with the Employment Social Security Administering Agency. In the end, this paper suggests that in the future, the government should also care about informal workers who actually need social assistance more than formal workers whose status and income are clear.*

**Keywords:** Social Assistance, social policy, street workers, formal and informal worker

## 1. PENDAHULUAN

Kegiatan KKN merupakan proses pembelajaran bagi mahasiswa jenjang S1 yang dikembangkan melalui kegiatan pengabdian kepada masyarakat dalam berbagai aspek kehidupan masyarakat. Kegiatan KKN ditujukan agar dapat menumbuhkan kepedulian mahasiswa kepada permasalahan yang dihadapi masyarakat. Selain itu KKN bertujuan agar dapat menumbuhkan pribadi yang tangguh, disiplin, mandiri dan bertanggung jawab ketika sudah terjun ke masyarakat.

KKN juga merupakan kegiatan yang berhubungan dengan berbagai disiplin ilmu dan berkaitan dengan berbagai sektor pembangunan. Dengan demikian pendekatan yang digunakan adalah pendekatan interdisipliner dan lintas sektoral. Kegiatan dan pengelolaan KKN dapat menjamin diperolehnya pengalaman belajar melakukan kegiatan pembangunan masyarakat secara kongkrit yang bermanfaat bagi mahasiswa dan masyarakat dimana mereka ditempatkan. Selain itu, kegiatan dan pengelolaan KKN diarahkan untuk menjamin keterkaitan antara dunia akademik teoritik dan dunia empirik.

Pembatasan Pembatasan Sosial Bersekala Besar (PSBB) atau Pemberlakuan Pembatasan Kegiatan Masyarakat (PPKM) akibat Pandemi Covid-19 berdampak pada aspek sosial dan ekonomi. Penyebaran yang semakin meningkat dengan tingkat kematian korban di Indonesia berdampak pada anjloknya aktivitas perekonomian domestik yang akan menurunkan kesejahteraan masyarakat Indonesia.

Karena akibat PPKM banyak dari orang-orang harus bekerja dari rumah, ada yang terganggu bisnisnya dan bahkan ada juga yang terkena PHK sehingga sulit untuk mendapatkan pemasukan untuk kehidupan sehari-hari. Selain dari aspek sosial dan ekonomi, PPKM pun mempengaruhi sektor pendidikan. Seperti kegiatan KKN yang sudah menjadi rutinitas setiap semester di Universitas Muhammadiyah Jakarta. Namun pihak kampus memberikan kebijakan untuk tetap menjalankan aktivitas KKN di masing-masing domisili mahasiswa dan

mengurangi aktivitas turun ke lapangan. Sehingga kegiatan KKN tetap bisa dilakukan oleh mahasiswa dengan baik walaupun tidak seperti KKN biasanya.

## 2. METODE

Dalam pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata (KKN) Berbasis Online tahun ini penulis menggunakan beberapa teknik, yaitu:

### a. Observasi

Observasi yaitu pengamatan langsung kelapangan, Pada metode pengamatan ini, penulis terjun langsung untuk mengamati secara langsung pelaksanaan kegiatan KKN, kegiatan-kegiatan, dan. Data yang diperlukan dalam metode pengamatan ini adalah mengamati secara langsung di lokasi, pelaksanaan proses, kegiatan-kegiatan program bersama Pimpinan Cabang Muhammadiyah (PCM) Kebayoran Lama sebagai mitra KKN.

### b. Wawancara

Wawancara dilakukan melalui tanya jawab secara langsung dengan sumber data. Interview merupakan alat pengumpulan informasi dengan cara mengajukan pertanyaan secara lisan untuk dijawab secara lisan pula.

Wawancara ini bertujuan untuk memperoleh informasi yang relevan dengan pokok persoalan program, yaitu kerjasama mahasiswa dengan Pimpinan Cabang Muhammadiyah (PCM) Kebayoran Lama.

## 3. HASIL DAN PEMBAHASAN

### a) Pelaksanaan

Kuliah Kerja Nyata atau KKN adalah sebuah Dalam pelaksanaan hasil dan pembahasan kegiatan penulis akan menjelaskan berdasarkan kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) Berbasis Online, sebagai berikut:

Kegiatan pertama yaitu melakukan survey ke PCM Kebayoran Lama mengenai program yang akan dilakukan bersama PCM Kebayoran Lama. Membicarakan jenis program, dana dan teknis pelaksanaannya.



**Gambar 1.** Foto bersama PCM Kebayoran Lama



**Gambar 2.** Diskusi bersama PCM Kebayoran lama

Kegiatan kedua dalam pelaksanaannya program ini dilaksanakan selama 3 hari bersama PCM Kebayoran lama. Dari tanggal 24-26 Juli 2021. Kegiatan ini meliputi disukusi bersama PCM dan seluruh panitia, berbelanja kebutuhan sembako ke pasar, kemudian memasukan barang-barang tersebut ke dalam paket yang sudah disiapkan. Kemudian paket sembako tersebut dibagikan kepada pekerja jalanan di Jl. Panjang Cipulir No.1 A, RT.1/RW.8, Cipulir, Kebayoran Lama, Kota Jakarta Selatan, Daerah Khusus Ibukota Jakarta 12230.



**Gambar 3.** Pengemasan paket sembako



**Gambar 4.** Foto bersama paniti KKN dengan mitra

#### b) Hasil Evaluasi Pelaksanaan

Evaluasi pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata merupakan ukuran standar untuk mengetahui sejauh mana program KKN terlaksana. Pada kesempatan kali ini menurut penulis, program kerja yang telah dilaksanakan Jl. Panjang Cipulir No.1 A, RT.1/RW.8, Cipulir, Kebayoran Lama, Kota Jakarta Selatan, Daerah Khusus Ibukota Jakarta 12230 bersama PCM Kebayoran Lama 95% telah terlaksana dengan baik.

#### 4. KESIMPULAN

Setelah melaksanakan KKN bertempat di Jl. Panjang Cipulir No.1 A, RT.1/RW.8, Cipulir, Kebayoran Lama, Kota Jakarta Selatan, Daerah Khusus Ibukota Jakarta 12230 bersama PCM Kebayoran sebagai mitra KKN, maka penulis dapat menyampaikan kesimpulan bahwa KKN sebagai sarana untuk mengaplikasikan sikap empati dan kepedulian terhadap sesama dan masyarakat yang telah didapat mahasiswa dari pembelajarannya di Universitas Muhammadiyah Jakarta tentang Kemuhamadiyahan, hal ini merupakan wujud nyata pengalaman yang bermakna bagi mahasiswa dalam kehidupan terjun secara langsung kemasyarakat. Mitra KKN dan masyarakat ditempat KKN berlangsung sangat mendukung kehadiran mahasiswa KKN serta membantu dalam pelaksanaan program-program yang disusun dan dilaksanakan. Program-program utama yang telah kami susun dapat terlaksana dengan baik dan lancar.

## UCAPAN TERIMA KASIH

Kegiatan pengabdian masyarakat yang dilaksanakan di Jl. Panjang Cipulir No.1 A, RT.1/RW.8, Cipulir, Kebayoran Lama, Kota Jakarta Selatan, Daerah Khusus Ibukota Jakarta 12230 dapat terlaksana dengan baik berkat bantuan dari semua pihak yang bersangkutan, terutama dari pihak PCM Kebayoran Lama sebagai mitra kegiatan ini. Selain itu, tanpa bantuan dari dosen pembimbing penyusunan laporan dan artikel ini tidak akan membuahkan hasil seperti yang diharapkan. Oleh karena itu, pertama-tama saya ingin menyampaikan ucapan syukur ahamdulillah kepada Allah SWT atas rahmat dan nikmat yang telah diberikan. Terima kasih kepada seluruh pihak yang selalu mendukung dan mendoakan.

## DAFTAR PUSTAKA

Farah Dewi, Siti Nurfitriah, Priadi Asmanto, Taufik Hidayat dan G. Irwan Suryanto. *Memaksimalkan Peran Program Sembako pada Masa Pandemi Covid-19*. (Jakarta: 2020)

[https://id.m.wikipedia.org/wiki/Cipulir,\\_Kebayoran\\_Lama,\\_Jakarta\\_Selatan](https://id.m.wikipedia.org/wiki/Cipulir,_Kebayoran_Lama,_Jakarta_Selatan)

<https://muhammadiyah-cipulir.com/index.php/about-us>

[https://p2kp.stiki.ac.id/id3/3068-2956/Cipulir\\_49598\\_stiki-malang\\_p2kp-stiki.html](https://p2kp.stiki.ac.id/id3/3068-2956/Cipulir_49598_stiki-malang_p2kp-stiki.html)